



Einladung



JÜDISCHES
MUSEUM
MÜNCHEN
JEWISH MUSEUM MUNICH

Was war das „Projekt Europa“ und was ist daraus geworden? Und was wird aus ihm werden? Ist die Europäische Gemeinschaft in Zeiten beunruhigender globaler Herausforderungen noch weiter auseinander statt näher zusammengerückt? Werden nationale Interessen immer mehr gegen europäische Lösungen ausgespielt?

Vor dem Hintergrund dieser Fragen blicken wir auf jüdische Individuen, die angesichts der Zerstörung Europas im 20. Jahrhundert nationale und kulturelle Grenzen überschritten, die universelle Geltung von Menschenrechten erneut einforderten und vehement einen europäischen Traum verfolgten. Anhand ihres Engagements für ein geeintes und friedliches Europa erkundet die Ausstellung gleichzeitig dessen neuerliche Bedrohung.

What was “Project Europe” and what has become of it? And what will become of it? Has the European Union drifted apart even further in times of alarming global challenges instead of moving closer together? Are national interests increasingly pitted against European solutions?

Against the background of these questions, we look at Jewish individuals who in the face of Europe’s devastation in the 20th century transcended national and cultural borders, demanded anew the universal application of human rights, and vigorously pursued a European dream. Based on their commitment to a united and peaceful Europe, the exhibition examines at the same time the renewed threats.

AUSSTELLUNGSERÖFFNUNG

EXHIBITION OPENING

22. November 2022

um 19:00

November 22, 2022

at 7 pm

Die letzten Europäer

Jüdische Perspektiven auf die Krisen einer Idee

The Last Europeans

Jewish Perspectives on the Crises of an Idea

Es sprechen | Speakers

Katrin Habenschaden

Bürgermeisterin der Landeshauptstadt München
in Vertretung des Oberbürgermeisters

Hanno Loewy

Direktor des Jüdischen Museums Hohenems

Felicitas Heimann-Jelinek

Kuratorin

Michaela Feurstein-Prasser

Kuratorin

Bernhard Purin

Direktor des Jüdischen Museums München

Dauer der Ausstellung

23.11.2022 > 21.05.2023

Duration of exhibition

11/23/2022 > 05/21/2023

Jüdisches Museum München

St.-Jakobs-Platz 16 | 80331 München

Dienstag > Sonntag 10:00 > 18:00

www.juedisches-museum-muenchen.de

Der Zugang ist barrierefrei

Fully accessible

Eine Ausstellung des Jüdischen Museums Hohenems in Zusammenarbeit mit dem Jüdischen Museum München | An exhibition of the Jewish Museum Hohenems in cooperation with the Jewish Museum Munich

Schön, dass Sie da sind! Wir fotografieren bei dieser Veranstaltung. Bitte informieren Sie uns, wenn Sie nicht möchten, dass Bilder, auf denen Sie erscheinen, veröffentlicht werden.

